



Parthenay. Le cimetière va devenir un lieu du souvenir et de promenades

Le cimetière de Parthenay : un musée à ciel ouvert ? Pourquoi pas. Depuis plusieurs mois, la Ville et différentes institutions planchent sur un projet de mise en valeur des lieux, avec un chemin de promenade, et un parcours découverte.

Le cimetière, lieu de promenade

Le cimetière de Parthenay : un musée à ciel ouvert ? Depuis plusieurs mois, la Ville planche sur la mise en valeur des lieux, avec un chemin de promenade, et un parcours découverte.



Yves Drillaud, historien et président du Souvenir Français à Parthenay.

Ce jour de juin, il fait terriblement chaud en Gâtine. Dans une des allées du carré militaire, Yves Drillaud, président du Souvenir français de Parthenay, fait en quelque sorte le tour du propriétaire. Il a depuis de très nombreuses années un œil toujours attentif sur ce lieu de recueillement où reposent ces soldats morts pour la France au cours des différents conflits mondiaux. Ce retraité de l'Education nationale, également correspondant pour notre titre depuis des années, est aussi et avant tout un historien incontournable quand on veut évoquer l'histoire locale. Dire qu'il est incollable ne serait pas mentir même si lui, modestie oblige, doit hausser les épaules un peu gêné en lisant ces lignes.

Toujours est-il que notre historien connaît comme sa poche le cimetière de Parthenay. Comme président du Souvenir français, il a à cœur de veiller au bon entretien des tombes de nos poilus tombés depuis 1914 des suites de leurs blessures.

Une mise en valeur du cimetière

Ce cimetière qui ressemble à presque tous les cimetières de France, devrait pourtant changer de physiologie au cours des mois à venir. Le projet est à la fois original et éducatif : donner à cet espace où l'on ne vient généralement que pour se recueillir et honorer la mémoire d'un être cher, une autre finalité.

« Il y a ici un projet de rénovation du carré militaire », explique Yves Drillaud. « Cette rénovation fait partie d'un plan plus vaste de mise en valeur du cimetière. La municipalité a, par exemple, évoqué l'idée d'en faire un lieu de mémoire, de promenade, parcours découverte, musée... ».

Evoqué en fin d'année 2020, ce projet est suivi de très près par Catherine Magnaval, septième adjointe aux services au public, à la transition numérique, et à la transparence de la vie publique. « Nous voulons en faire un cimetière-jardin, lieu de mémoire et de promenade, en y implantant des arbres et des bancs », avait-elle expliqué au cours d'une précédente visite des lieux.

« L'idée est de le végétaliser beaucoup plus, en particulier dans les zones où les concessions sont échues. On souhaite aussi mettre en valeur le patri-

moine du cimetière en créant un parcours découverte. Ceci pourrait se faire avec des chantiers d'insertion qui permettraient de rénover les tombes remarquables. »

Le projet veut donc intégrer les petites chapelles dans lesquelles reposent des familles entières, mais laissées à l'abandon. Ce sont parfois de beaux bâtiments construits avec soin et qui témoignent de leur époque de construction. Ces chapelles pourraient devenir des points d'étape dans ce parcours qui permettrait de retrouver plus facilement « les

tombes des anciens maires de Parthenay ou certains curés », avance Yves Drillaud.

L'une d'elles a été promise au Souvenir Français qui souhaiterait en faire un lieu de recueillement pour tous ces morts pour la France. Quatre-vingts y reposent : Léon, Eugène, Charles, Constant, Maurice, Gustave, Henri, Justin ou encore Clotaire, Hubert et Jules. Ils avaient tous moins de 25 ans quand ils sont tombés pour la France.

Eric MARTEAU

Les croix seront refaites en ciment blanc



Le carré militaire de Parthenay va connaître très prochainement, une restauration. Toutes les croix vont être remplacées par des croix en ciment blanc « afin d'éviter d'avoir à les repeindre », explique Yves Drillaud. « Le carré militaire va être aussi enherbé. Et des soldats enterrés ailleurs dans le cimetière avec leur épouse, devraient rejoindre ce lieu de mémoire. ».